

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño	Valor Publicitario Estimado
14/05/2012	EL MERCURIO - (STGO-CHILE)	2	7	LA RECAIDA DEEUROPA	5,9x14,3	\$ 757.402

La recaída de Europa

Señor Director:

Todo indica que Europa vive nuevamente las turbulencias de una crisis que no ha terminado y que parece acentuarse. Los cambios políticos en Grecia y Francia han generado mayor inestabilidad en los mercados y el riesgo ha vuelto a crecer. A esto se suman los problemas de España en su sector bancario, el déficit fiscal y la fuerte recesión que vive. El plan de austeridad de Merkel-Sarkozy parece hoy sepultado.

Muchas voces se alzan en favor de medidas para el crecimiento, pero pocos ahora quieren escuchar que el desorden fiscal y la falta de probidad están en el corazón de esta crisis. Pretender que el bolsillo de los alemanes no tiene fondo, o que está disponible para cualquier rescate y sin condiciones, parece absurdo.

Como bien sabemos en Chile, levantarse de una crisis tiene grandes costos sociales. Nadie puede pretender que para salir de ella las condiciones de vida no se vean afectadas. Sin embargo, la gran ventaja de Chile fue poder devaluar. En este contexto, hoy parece más cercano que nunca que algún país salga del euro, ya que si no quieren ajustar los gastos, trabajar más y aumentar la productividad, poco queda por hacer...

FRANCISCO SANTIBÁÑEZ

Director MBA
Universidad del Desarrollo